



VE RIESGOS EN LA CAÍDA DEL PRECIO DEL COBRE, UN RITMO INCIERTO DE LA TRANSICIÓN VERDE Y CONDICIONES FINANCIERAS GLOBALES MÁS RESTRICTIVAS:

## Fitch mantiene la calificación de Chile en A- y advierte que en la reforma de pensiones “los costos fiscales son inciertos”

C. MUÑOZ-KAPPES

Fitch Ratings mantuvo en A- la clasificación crediticia de Chile, con una perspectiva estable. Al mismo tiempo, la clasificadora de riesgos advirtió sobre la reforma de pensiones que “los costos fiscales de la reforma propuesta son inciertos, aunque debería ayudar a profundizar el mercado de capital local con el tiempo”.

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, destacó el hecho de que se haya llegado a un acuerdo en la materia, algo que Fitch había señalado en el pasado que era un riesgo. “Hace tiempo, el FMI y las clasificadoras de riesgo nos habían alertado respecto de que la dificultad de llegar a acuerdos en reformas estructurales podría elevar el riesgo país. Sin embargo, este acuerdo en pensiones refleja la solidez de nuestras institucio-

nes y del diálogo como fuente de diseño de mejores políticas públicas”.

Por otro lado, la proyección de crecimiento para la economía de Fitch está por debajo de lo que espera el Gobierno para este año, y menor a lo que se habría expandido el PIB en 2024.

La clasificadora de riesgo estima que “el PIB real fue de 2,3% en 2024, frente a 0,2% en 2023. La actividad económica estuvo respaldada por una política fiscal

expansiva y fuertes exportaciones netas debido al aumento de la actividad minera. Sin embargo, la actividad fue más débil de lo esperado debido a una recuperación mediocre del consumo privado y una contracción de la inversión”.

El Informe de Finanzas Públicas (IFP) del tercer trimestre de 2024, que elabora la Dirección de Presupuestos (Dipres), proyectaba un crecimiento de 2,6% para 2024 y de 2,7% para 2025.

Sin embargo, Fitch cree que la expansión del PIB este año será menor. “Fitch espera un crecimiento del 2,1% en 2025, cifra que está por debajo de la mediana de la clasificación ‘A’ de 3,8%. Los riesgos incluyen una caída en los precios del cobre, vinculada a las perspectivas de crecimiento global, particularmente para China, el ritmo incierto de la transición verde, así como condiciones financieras globales más restrictivas”, afirmaron.